

pour les comptes-rendus et les chroniques d'intérêt général ; le *Courrier de la Drôme* (1), la *Revue des bibliothèques paroissiales d'Avignon* et l'*Ami des Familles*, de Valence, pour les études locales, et quelques autres revues encore reçurent tour à tour les communications de M. Jouve. Il était président du comité de publication de ces deux dernières, et l'*Ami des Familles* en particulier, qui servit pendant six ans (1856-1862) de *Semaine religieuse* au diocèse de Valence et qui jeta un si doux éclat pendant le paisible cours de ses douze petits volumes, l'*Ami des familles*, disons-nous, n'eut de vie que grâce à ses deux principaux soutiens, MM. Nadal et Jouve, et il commença

journal (21 juin), une violente catilinaire terminée par ces mots : « Allez, « allez, Monsieur, qui que vous soyez, commencer les études d'archéologie sacrée qui vous manquent, dans votre pays ; puis quand vous serez « devenu fort (et il vous faut du temps), nous recevrons avec joie vos « enseignements. » M. Bard ne se doutait pas vraisemblablement à quel adversaire il venait de se heurter dans l'ombre. — L'article de M. le chanoine Jouve a été reproduit dans le *Journal de la Drôme et du Vivarais* du 10 mai 1843, sous ce titre : *Quelques mots sur l'ancienne cathédrale de Chalon-sur-Saône et sur une messe solennelle de Plantade, exécutée dans cette église le jour de Pâques.*

(1) Outre les articles que nous mentionnerons plus loin, nous avons relevé dans le *Courrier de la Drôme* : *Quelques réflexions touchant la funeste influence exercée sur l'architecture catholique par l'époque dite de la Renaissance* (23 et .. mai 1840. — *Statistique musicale de la ville de Valence, suivie de quelques réflexions sur la musique militaire* (21, 28 octobre, 9, 11, 20 novembre 1845, articles signés *Un Amateur*) ; *Nouvelle salle du Musée de peinture et de sculpture, à Valence* (4 avril 1849) ; — *Musée et bibliothèque de la ville de Valence* (21 juin 1850) ; — *Quelques églises du Languedoc. — Cathédrale d'Alby* (4 et .. juillet 1850, reproduit dans le *Journal du Tarn* des 12 et 17 octobre 1850). — *Revue Valentinoise* (description de quelques tableaux du musée, 3, 10, 17 décembre 1858) ; *Monographie de l'église de Comps* (26 novembre 1859) ; — *Antiquités gallo-romaines découvertes à Toulon-sur-Allier, et réflexions sur la céramique antique*, par M. de Payan-Dumoulin (compte-rendu bibliographique, 9 juin 1860). — *Nouvelle église de Guillerand* (description archéologique, 16 novembre 1849), etc., etc.